

全世界を獲得する為に

共産主義者同盟同志社細胞

日和見主義と敗北→反革命の道か

実力斗争 安保粉碎 プロレタリア独裁

世界同時革命の道か

パリの欺瞞的和平会談を粉碎し、解放戦線の都市攻撃と連帯し、
米軍の即時撤退を勝ち取れ！

最近の帝国主義の美化について

④ 最近の帝国主義を美化することによって生まれている社会排斥主義的傾向（帝国主義と日和見主義の結合）は、次の様な現局面の世界階級情勢に対する主張によつてはじまつてゐる。

ジョンソン声明と「『限定北爆』」、統じて北ベトナムの声明によつて、ベトナム戦が和平のコースを走り出したこととは「まちがひない」「アメリカがベトナム政策の大転換にふみ切つたからうじ」、そして「ベトナム終戦」「米軍の撤退」「ベトナム戦後」の「新時代の開幕」等々といふ、うわづいた考えにつらぬかれているのである。

こうした考えの一つの典型的な考えは、次の様なものである。

- ① 「アメリカがベトナム政策の大転換にふみ切つた」という原因は、主には、「アメリカがベトナム戦継続かドル防衛か」という政策選択に際して、ドル防衛を優先させたことを意味する。事実ジョンソン政権は、ベトナム戦争によってドルを崩壊の瀬戸際に追いやつたために、アメリカと西ヨーロッパの経済指導者をも離反させたのである」として、この危機に落ちこんだドルを救つたために、ベトナム戦争を終わらせなければならなかつたのだと考えてゐるのである。
- ② そして、このドルの選択は「アメリカのベトナム政策の挫折」の歴史的意味の「第一は、第一次大戦後の、軍事力とドルの力をバックとしたアメリカの世界政策が、ベトナム戦のなかでピーコに達したのち、ついに決定的な破綻を示したもの」第二は、第二次大戦後の革命的民族独立運動

動に対する資本主義諸大国の「連の反革命的干渉」が、そのピーコクにおいて敗北を喫したこと。第三は、アメリカがその歴史はじまって以来はじめて、事實上、階級的・歴史的でないといふ意味で「敗北」を経験し、アメリカが国内で「一種の政治革命がはじまつた」と「意味している」と言うのである。

③ 以上の結果として、

① 「アメリカのベトナム政策の転換は、やがてその中国政策の転換をもたらさるべきである」といふ。そのことは、中国問題を政治的にも經濟的にも世界のなかでクローズ・アップさせるべきことである。

② 「アメリカの戦後世界政策の破綻は、東欧諸国の内部的変化に相まって、NATO条約とワルシャワ条約に集約されていたヨーロッパ情勢に巨大な変化を引き起こす可能性をはらんでいる。」

③ 「要するに、東西両体制制の関係は、政治的にも、經濟的にも大きな変化をとげそうである。」

④ そして、「第三世界内部の勢力再編成と、全体としてその発言権の強化」

⑤ 「西欧世界内部では、ベトナム戦後にさわしい国際経済体制構築することが必要となろう。」というわけである。

⑥ 帝国主義を美化する傾向は、大衆の中の日和見主義とその願望に、全面的に押しつけられれている。多かれ少なかれ、こうした傾向は、ジョンソン声明及びハイ声明を、アメリカの全面敗北と、ハイの勝利として受けじつているといふに共通の評価をおき、これから、米帝国主義の世界政策の破綻、帝国主義列強の殖民地政策及び反革命戦争の敗北、アメリカ国内における革命のはじまり、から、帝国主義列強の非帝国主義化、非植民地主義化、等々がうたいあげられているのである。そして、こうした全世界的の局面の変化で、帝国主義の体質変化を、十分に真評価あるものとするために、ドル危機とベトナム戦争の一貫選択性が強張されているのである。

① だしかし、ジョンソン声明以来、こうした大衆の願望と日和見主義と

が、あつともうまに全世界をおおいつくした、その評価、願望の差こそあれ、それは、五十歩、百歩のものであり、全体は、以上の様な傾向にそつて、大衆の中から生まれ、又大衆の中へ入つてゆくことにより、世界的な一大潮流、一大傾向をつくり出したのであり、現に、今日の階級斗争の主流にしあがつて来たのである。

さて、以上のこじき、一つの世界觀にまで高められている、帝国主義の美化は、意識性における、大衆の自然発生性と一体をなしている。そしてこうした傾向が、現実の階級斗争においては、帝国主義と日和見主義との結合としての社会排斥主義といふ、はつきりとした一大傾向として生まれていることをあきらかにしなければならない。

② 大衆の日和見主義と、その自然発生性とが、どのようなかたちで現在帝国主義と不可分に結びついているのか、又、結びつけられているのかと言えば、それは、帝国主義を過少評価することによって、帝国主義を美化して、これと結合していふと言ふ点に、最も重要な政治的内容がある。

大衆の中の日和見主義は、決して、常に帝国主義の過大評価からだけ生まれるものではなく、帝国主義の過少評価からも生まれることを知らねばならない。そして、この過少評価から生まれてくる日和見主義は、基本的には大衆の新たな自然発生的発揚によつて立つものであり、この側面から見るかぎり、それは、きわめて、革命的な、エネルギーと意識性を持ちあわせているのであり、これを他の一般的日和見主義と無差別に取り扱うこととは出来ないのである。

だから、こうした傾向に対して、われわれはただ、現在の小局面の評価をもつて、これに対応し、批判することは、大きな誤りであり、むしろこうすることは、反動的性格をすら生みかねないのである。

③ たしかに、長期的に見れば、帝国主義は敗北するであろうし、敗北しなければならない。そして、この帝国主義列強を、アーラタリアートが打倒し、これにとつてかわる共産主義世界を建設しなければならない。又、帝国主義の世界的な死滅は、まったく歴史的に目標にのぼつており、これは不可避のものであり、政治的、經濟的に、資本主義の崩解の危機は、進んでいるのである。

的としているのは明らかである。平和的な帝國主義、世界に貢献する帝國主義、人民のための帝國主義などといったのはありえないことであり、又「ジョンソン声明」以来、おこるはずもなく、又、おこらつてしまつてしまふのであり、帝國主義は、ここ数年間とつて來た世界政策を現に変革しようとすることは夢にも考えていないし、又その帝國主義の体質や、本質が、かわるわけもないのである。

② さて、帝國主義の美化のパノラマを、では具体的に見ることにしよう。

① ドル危機とベトナム戦争の関係

彼等のパノラマのよつて立つ最も重要な根柢は、「ドル危機とベトナム戦争」との關係が二者選択のものであるといふ点にも認められている。

「ジョンソン政権は、ベトナム戦争によつてドルを崩壊の瀕戻際に追いやつた。」そして、このドル危機を救うために、ベトナム戦争を終わらせてなければならなかつた。これは「第二次大戦後の軍事力とドルの力をバッタリとしたアメリカの世界政策が決定的な破綻を示した」ことであるといふのである。

ところで、このドル危機とベトナム戦争の抱き合せの考えの全部がまちがつていると言つてはいけないが、このようなかたちでストレートに、ドル危機の根本原因をベトナム戦争にもとめ、又、ベトナム戦争における米帝の敗北（？）をドル危機に結びつける考えは、まったく馬鹿げた論理矛盾であり、又、その前提自体があやまつてゐるのである。

すでに周知のことくドル危機は、五八年後半から問題となつていていたことであり、それは単にベトナム戦争が続いているから悪化し、これが終われば改善されるといった性格のものではなく、もとと戦後資本主義の存命そのものにかかわりあつところの問題である。

(注) これについては「烽火」66を参照せよ。

それは、アメリカからの金の流出が一九四六年、四九年、五四年、五八年、五九年、六〇年とつづいて来たものが、昨年暮から本年春にかけてのボンド危機とかさなり、ボンドの平均切下げ以来、ドル平均価そのものが大

帝國主義が歴史の主役からおり、アーラタリアートが、これにとつてかわる時代は来ている。このかぎりでは、帝國主義を絶対的な、不死のものとして考えることは、誤りであるばかりではなく、反動的である。

事実、われわれは、帝國主義にとつてかわって全世界に共産主義社会をつくりあげなければならぬし、これは、我々の目標であり、任務であり又原則的な考へである。そして、この目的は、現実の世界の階級斗争の中で押しつすめられつつあるし、又実現されるであろうし、実現しなければならないし、実現されるのである。

④ 然し、帝國主義、ブルジョアジーから、共産主義、アーラタリアートへの政治的、經濟的な歴史的移行は、資本主義の自動崩壊によつて行なわれるのではない。資本主義の自動崩壊から、自動的な社会主義の成立を、我々は夢みてはならないし、この歴史的移行には、帝國主義（ブルジョアジー）に対するアーラタリアートの才をじおしてはじめて可能なのであり、帝國主義の死にもぐるいの攻撃と反撃に対して、アーラタリアートが、自らの暴力をもつて、打倒し、敵等の暴力を粉碎し、破壊することによつてはじめて可能なのである。帝國主義の死の烙印を、アーラタリアートは、自己の暴力をもつて押しつけるをねばならないのである。

この歴史的移行を無視し、資本主義の自動崩壊、自動的社會主義の成立を夢めることは、単に小アル的甘い幻想としてわらうしばすことは出来ない。何故なら、危機に立つ帝國主義は、自己の存命をおびやかすいかなる勢力と行為に暴力をもつて対応せずにはおかぬし、巨大な犠牲をアーラタリアートに転嫁するからである。

⑤ 我々が、以上のことを見つかりと確認しておこうすれば、アメリカ帝國主義の世界政策の破綻、帝國主義列強の殖民地政策及び反革命戦争の世界的敗北、そしてアメリカ国内における政治革命のはじまりを導き出し、こうした米帝主義と、帝國主義列強の敗北を、「ジョンソン声明」が直接的に意味しているといふ評価が、いかに米帝主義及び帝國主義列強を過少評価するものであるかは、一目りようぜんである。

そして、ましてや、帝國主義の非帝國主義化、殖民地主義の非殖民地主義化をとがえるにいたつては、それがいかに帝國主義を美化することを目

さく問題視されて來たことであり、それは、アメリカの経済力の後退が世界通貨としてのドルに大きく負担になってしまったことであり、ここから、米国国際収支の慢性的赤字（それは米国の財政政策に大きくかかわる）が、各國の注目をあつめはじめたことである。

いわゆる「ゴーラード・ラッシュ」「金融争」が、國際信用に暗雲をなげかけ、ゴーラード・ラッシュがこれ以上進むれば、ドル平価切下げをまねき、それがいつにも信用恐慌をよびおこすかもしれないという不安をつくり出したのである。

こうして、各國が、米国の国際収支改善を要求はじめたのである。

フランス帝国主義の金価格引き上げによる平価切り下げ要求をすれば、ほぼ主要帝国主義の要求は、この米国国際収支改善という点にまとまつていたのである。それは、米国が国際収支の年々の赤字を帝國主義に転嫁することによって行なってきた（国際協力）今までの過程をあらためるよう各國が要求するということであった。

然し、この国際収支の改善の要求といふ点でおじまりをしめしながら、現実には、どのような角度で、どのようにして、この改善をするかという点（その内容）に至っては、それぞれの利害とからまり、諸々の対立矛盾を生み出しているのである。

米国内におけるタカ派、ハト派、保護主義ら「だまうに」アルジアジーのあいだで矛盾が深まっているのであり、又他の諸国においても、それそれ大きな対立が生まれていったのである。

国際収支と貿易（關税問題）、国際収支と資本輸出（直接投資及び短期資本）、国際収支と对外援助、及びベトナム戦争、又国際収支と増税問題等々である。

ジョンソンは、財政膨張を行い、金融操作と国際協力に名をかりた矛盾の他國への転嫁を中心にして來たのであるが、ヨーロッパ列強の強い反対の中で、短期、長期の資本輸出に対するチェック、増税政策を中心として、一部、国内への肩がわりを要求したのである。これに対して、ハト派、保護主義は、独自の利害にもとづく要求を強力に主張はじめたのである。

こうした米国内の矛盾、対立と同様、國際的に諸列強、及び諸国にわたって、又対立と矛盾が深まつていつたのである。

昨年春から、本年春のジョンソン声明に至る過程は、こうした帝國主義列強間の対立を中心とした諸国間の分裂、そして各国内部の対立を拡大して來たのである。

こうした「米国国際収支」をめぐる論議、対立、矛盾は、特に、帝國主義列強間の矛盾、対立であった。

ベトナム戦争費をめぐる問題の一つの側面は、こうした国際収支をめぐる列強の矛盾、対立の一つのあらわれであった。タカ派は、ハイ・アメリカン・ショーシア・アメリカンを一層強め、貿易促進と関税引き上げを中心 국내の保護主義をひきつけ、ハト派に対する資本の国内針どめによる資本収支の改善 IMFを中心とした、矛盾の他列強への転嫁と、独自の一〇%増税を中心とする国内財政政策基盤の強化という、主要には三つの方向への対応をしめして來た。

ハト派は、關稅一括引下げ、資本自由化、減税、そして財政支出についてはベトナム戦争縮少又は終戦となえていた。

保護主義は、基本的にはタカ派の線の中で独自利害を追求しようと/orするものだった。

ヨーロッパ列強は、基本的には、ハト派に近い線にそつていた。そしてこれは、東南アジア——殖民地諸国をめぐらし、IMFをめぐる米帝の矛盾の転嫁に反対する点にしばられ、これを追求しようとした。

ベトナム参戦国を中心とする東南アジア諸国は、ベトナム戦争流行、拡大を中心と/oしておとはタカ派に従つていて。

以上のような米国際収支をめぐる対立・矛盾が激化していたのである。

ジョンソン政権は、「一〇ヶ国連合会議」を中心として、米国国際収支改善を基本にえ、ほぼ、従来のタカ派の基本線を貫徹したものである。これでは従来の世界観、国内政策を一步具体的に押し進めたものである。そして、この意味で、昨年春以来の国際的、国内的動搖、対立、矛盾に、一定程度まとめておけることに成功したことを感じており、これが現局面の変化の基本にすわっているのである。

旧正月攻防からジョンソン声明の過程で明らかになつた問題だった。

ジョンソン政権は、昨年春から、本年春にかけてのボンド危機からドル不安の問題を、「（アメリカの国際収支が慢性的な赤字状態に陥つてゐる）から……」めぐる列強間の対立、矛盾、（国際収支の改善が「どういう形で収束するか）について各国の利害関係が一致しない」）をうけて立ち、IMF政策、米国際収支改善策（輸入課徴金、増税等々）でやがモニーをしるしめに、各國の政治ぐくモニーを、「ジョンソン声明」でうけいせつたのである。そして、列強のあいだの先鋒的攻撃の筆頭であるフランスを孤立においこみ、国際政治、経済のぐくモニーを一時的ではあるたゞしておもねり獲得したのである。それは又、米国内において、従来じつて來たアメリカの世界観、政策、国内政策の一定の勝利を意味しているのである。

ハノイは、もじもじ、軍事戦略上、又戦術上優位に立つていて。それにあがかねらず、ジョンソン声明を無視することが出来なかつた理由は、この国際政治（列強間の關係）を無視することが出来なかつたこと、又、こうした条件のもとで自己の主張を、宣伝、煽動する自由を残しておく必要性からハノイ声明を出さざるを得なかつたのである。

然し、北にとて、「この間一貫した軍事上の優位にあり、これを一步、進めること（再度の都市攻撃とケサンの勝利）が、国民軍、米軍の軍事的劣位の条件のもとでは、一番必要であり、又有利である」（「火炎」24号）有利であった。

だから、ジョンソン声明に対するハノイの対応は、その戦略の中心をベトナムにおける軍事状況におき、（従来の基本線を堅持すること）「ただ自分の政治主張を、国際政治の舞台において、宣伝、煽動する、自由を失しておくる必要からだけ、米帝国主義との会談を利用しなければならないのである。（この後者の問題のあいまいさは大きな問題である。）

ジョンソン声明は、米国の大敗北宣言であり、ハノイの声明は、ベトナムの「勝利宣言」であるという評価、考えは、この両声明とこの背景を

ドル危機とベトナム戦争の關係をめぐる最近の憂も中心的な論争とは、以上のごとき列強間、独占間の諸關係と不可分の結びつきをもつて行なわれているのである。」「ドル危機とベトナム戦争」を直接的一体性をもつたものとして述べる、先の見見は、以上からも明らかなこと、列強、及び獨占の一方、即ち、米国内におけるハト派、及びヨーロッパ列強の政治的立場を代弁したものであることは明らかである。

「ドル防衛を優先させたこと」＝「ベトナム終戦」（二者を同義語として語ること）はハト派の政治的願望であつて、けつして、現実のものとしては客觀的にあらわれているものではない。そして、以上のことは、明らかに、現行のジョンソン政権とタカ派を現実には美化しているものである。

② ジョンソン声明は、米国の大敗北宣言か？

以上のような背景とベトナムにおける軍事情勢のもとで出された「ジョンソン声明」は、大きくわければ、二つの内容にわかれていた。一つは、ベトナム戦争についてであり、もう一つは、ジョンソン大統領不出馬声明である。

我々にとって、ジョンソンが大統領に出るか出ないかはどうでもよいことである。この声明が、世俗の評価のこと、米国の大敗北を意味するのか、又、敗北を意味しないまでも、「ベトナム終戦」を意味するのか、それとも従来の「和解適用」の声明にすぎないのか、等々の評価こそが、この声明を見る場合の中心である。そして声明は、このかぎりでは、旧来の「和解適用」の範を一步も出でていないのである。

然し、ジョンソン声明は、①旧正月の都市攻撃以来、旧来の米軍及び南の軍事戦略上、致命的欠陥があり、この軍事戦略の変更が必要であること、②それが、ベトナムにおける軍事的劣位（兵士の志氣の問題をもくめた）のものでは、一時期の時間かせぎが必要であること、③そして、そのためには、「北を国際政治の話合いの舞台にむそじこく、北の軍事的優位に、手かせ、足かせをかける必要があつた」のであり、④これは又、米国内ハト派、他の列強の政治的ぐくモニーを、ジョンソンが奪い取ることにもやくだつといふ点にジョンソン声明のねらいがあつたのである。

この国際政治のやりとりは、ベトナムにおける軍事情勢のかりかきこそ

見るがれり、おつたくあやまちのものであると言わねばならない。

ベトナム戦争は、決して「話し合い」によって解決されるものではなく、それは、すぐれて、ベトナムにおける軍事的勝敗の問題にかかっているし、それ以外にはない。

③ アメリカは、「ベトナム政策」「アジア政策」「中国政策」、そして「敵後世界政策」を大転換させたか?

アメリカが、ジョンソン声明によつて、「ベトナム政策の大転換にふみ切つた」そして、ベトナムから全米軍を撤退せしめ、アジア政策、特にその中心である対「中国政策」を変更し、又、戦後の「世界政策」を変え、「ベトナム戦後の時代」がはじまつたといふ評論、考證が、ジャーナリストや共産主義者からこねえられてはいる。

この考證が、現実を無視したものであり、誤りつたものであることは、ジョンソン声明以降のベトナムの敵局がしめしめてはいるばかりではなく、現実にアメリカのとつてゐる政策が、一〇%増税、予備役兵の徵収、ベトナム増派、等々で明らかなどしく、ベトナム政策それ自身をとつても、それが、従来の基本路線にしたがつたものであり、むしろ、これを強化しうる後方の準備をとつてゐることが出来てゐることをみて、わかることである。

そして、ベトナムにおける米帝の「名著ある撤退」や、終戦といつては、現在のベトナムにおいては、かゝつての朝鮮戦争とはことなり考證ることが出来ないものである。

かゝつて朝鮮戦争における三八度線の休戦は、北朝鮮軍、中国軍の敗北をとおして、はじめておこり得たことであり、ベトナムにおいても、かゝつてのジコネーブ協定にもじづく南北国境線における固定化による休戦成立はハノイ、民族解放戦線に対する米軍の勝利を条件として、この米軍にかわる南政府の樹立を代理として生まれることを米帝国主義はのぞんでいた。然し、ベトナムの軍事情勢においては、米軍自身が劣勢におこまれてゐる現局面においては、再度の米軍の大規模のまきかえしか、それとも、全面敗北か以外に戦争終決の条件はありません、何か中間の休戦の成立を考えることは出来ないのである。

結じて帝国主義は、反共、反革命、そして植民地及び国内の階級斗争に対して、死にものぐるいの攻撃を準備し、行なわすにはおかない。何故なら、帝国主義は、自らの死敵をうけられ、すなはて歴史の舞台からしりぞくわけにはゆかないからである。

事実、世界の帝国主義五大列強、米、英、仏、西独、日本は、こうした傾向を一層その国内外政策においてとつてゐるのである。

ただ、帝国主義列強は、この史上三度目の市場奪奪戦において、自国帝国主義の利害を代表するがゆえに、列強間の対立と矛盾を生み出すのであり、列強間の死斗をくりひろげなければおかないのである。

ところで、「帝国主義の美化」の讀美者達は、帝国主義の本質、及び、その列強間の対立の階級的意味を明らかにせず、この列強間の利害対立の一方に組し、他方を批判することによつて、自己の帝国主義的性格を隠べいし、他方、労働者階級を、帝国主義の味方に引き込むことによつて、帝國主義にこびを売り、自己の存在価値をみどめてもらおうとするものである。

「帝国主義の美化」が、明らかに、労働者階級を帝国主義に売り渡す役割を果してゐることを我々は批判し、粉碎しなければならない。

国際金融、信用、貿易、商品輸出入、資本輸出、植民地、そして政治勢力をめぐる対立において、労働者階級は、どちらかの独立や列強に味方することによつて、自己の利害を貫徹をせることは出来ない。労働者階級はどのようなくそ、どのような列強とも自己の利害をわから合うことは出来ないし、それは対立したものである。世界の帝国主義及び独立に対する斗争だけが、労働者階級を解放するのである。

「帝国主義の美化」の讀美者達は、ジョンソン政権に代表される(米タカ派)独立を、世界から孤立し、敗北するものとして描くことによつて、まず第一に、こうした列強と独立が現在行なつてゐる帝国主義的諸政策を美化してゐる。そして第二に、彼等は、この極少數のタカ派(?)に帝国主義の性格を転嫁し、他の帝国主義的独立の帝国主義的本質と性格を隠べいししている。第三に、彼らは、一方で帝国主義に対する労働者階級の武装解除を企て、他方では労働者と帝国主義、独立に売り渡し、労働者と

米帝にてての名著ある停戦とは、再度の大規模戦争によるハノイ、民族解放戦線の解体以外に道はない。ハノイは、明らかに、米軍に対する全面勝利、——米軍の敗退を目指して戦つてゐる。こうした条件のもとで、どうして「会談」における休戦成立が可能だうか、又、現在、こうして進んでゐる敵局の中で、再度の米軍の大規模な戦斗開始の可能性の十分ある情勢のもとで、米軍の敗退をいつことは、犯罪的役割をはたす。即ち世界の労働者階級を、米帝に対して(現に彼等が行なつてゐる戦争と、又今後おこりうる戦争に対して)武装解除をせる以外の何も意味していないからである。ましてや、対「中国政策」、対「アジア政策」、対「世界政策」の変更などさうものは、現におこつてられないばかりか、おこる可能性のあまりないものであり、それは、帝王主義の非帝国主義化、植民地主義の非殖民地主義化、労働者階級に対する帝国主義の反革命の解消が、帝国主義自らのそよがい姿として彼らが考證してゐるなどと夢みることが出来ないじと同様の幻想でしかるべきである。

④ 帝国主義は「非帝国主義的」になつたか。

「帝国主義の美化」の讀美者達は、帝国主義が斗かねずして、自らの陣営をあけねだすような「敗北的帝国主義」に、姿質したかのもうに考證するか、又は、そつてもういらだらじをのそむくのである。ところでこれは帝国主義の「非帝国主義化」を意味している。

今や帝国主義は、「世界平和」と「話し合いの政治」の「名著ある」帝国主義としての誇りを守るために、あえて「敗北的帝国主義」として、自らを「非帝国主義化」はじめたと、この偶かな讀美者達は夢想するのだ。

然し、帝国主義は、列強相互の市場奪奪戦が強まれば強まるほど、又五〇年代の経済成長が、世界的に停滞局面に入り、利潤率の低下傾向が世界的におこりはじめるほど、植民地及び被抑圧民族諸国に対する自己の支配権の確立を要求している。そして、こうした資本主義の矛盾が深まるほど、各國の階級斗争の昂揚の中で、労働者階級に対する鎮圧を強化し、より帝国主義化をかるを得ないし、これは当然その国家政策において、対「社会主義」の反共政策を強化するものである。

帝国主義を結構化せようとする。

第四に、こうして「帝国主義の美化」の讀美者達は、自らが帝国主義の手先であり、労働者階級を裏切り、売り渡す背教者であることを隠べし、自らをアーティスト及び人民の味方であるかの様なやりをしてゐるのである。

彼らは、こうして、帝国主義に選ばれ付を与え、労働者階級の武装解除を宣伝、煽動し、帝国主義に味方し、労働者階級を売りわたし、こうした関係として、帝国主義と労働者階級の結合を押し進める背教者の役割を積極的に演じて出来ているのである。

我々は、こうしたアマゴーグアマゴーを労働者の中から排除し、労働者階級の階級的ケイカイ心をやしない、帝国主義と独立に対する斗いを進め、労働者階級の当面の任務である帝國主義列強を打倒し、(世界革命)世界に共産主義社会を建設する偉大な事業を押し進めることを要求しなければならないのである。

④ ① さて、以上のことから明らかなことは、現在、帝国主義を評価することによって生まれてゐる帝国主義の美化の傾向は、帝国主義列強及び独立間の矛盾、対立を背景として、その一方に敵対し、他の一方と同盟するというかたちであらわれてゐるのであるが、これは、すでに我々が口「帝国主義列強の打倒について」の中で見て來たソ連や中国等々の敵略や政策や考え方と同様のものであることがわかるであろう。

かゝつてスターリンは次の様にいれた「一連の新しい国々が帝国主義から離脱する過程そのものは、最初に勝利した国で社会主義が強化されることが根本的であればあるほど、また、その国が世界革命のいそその展開の基地に、帝国主義の崩壊をいつそはやめることにかえられることが早ければ早いほど、それだけ早く、またそれだけ根本的に進行するであろう」と、そしてここから、「ソ連の強化」が、第一義的なものとなつてゆき、ソ連の国家政策がじる帝国主義列強に対する、一方での同盟と、他方での対立とが、世界戦略にまでおしあげられることによつて、一方で帝国主義を美化し、他方では、ある特定の国家を、國家として排除したのである。

が、これは、以上で見て来た最近の帝国主義の美化と一体をなす傾向である。ただ、スターリンや、「平和共存」の擁護者達が、すでに革命に成功した「社会主义諸国」を立脚点として、この国の革命と成功の延長線上に帝国主義の美化を描きあげるのに対して、ジョンソン声明以降高まっている美化は、現にオーバーベトナムにおけるベトナム民族解放戦線の斗争を立脚点として行なわれてゐることである。

このことは、帝国主義の美化の傾向が、かつてもそうであるたゞ如く、階級斗争（世界）の發展に依拠し、これを立脚点として、帝国主義の孤立や崩壊を標榜するという形態をもつてあらわれてゐるところである。そして、これが現実の階級斗争に果してゐる後副は、あくまでも犯罪的な帝国主義の美化であるわけだが、以上のことは、このことに対する批判的重要性とともに、もう一つの重要な領域の論争を生み出しているのである。すなわち、この論争については、①革命期の敗北を前提とし、次の革命期に至る過渡的な過程に対する世界階級斗争と革命の問題、そして②次の革命期における「世界革命」の問題である。

① スターリンによれば、「個々の資本主義国内の帝国主義の中心と全世界におけるこれら諸国の体制とはならんで、個々のソビエト国内の社会主义の中心とがつくられ、これら二つの体制のあいだの斗争が世界革命の展開の歴史をみたすであろう」ということが、「わざわざありそうなこと」となるのである。そして、「体制のあいだの斗争」又は「体制間戦争」に至る過渡的な、過程的なものとして、「社会主义の強化」と個々の諸国を「ソビエト連邦」に加えてゆくというわけである。

「社会主义国」の強化と、その拡大と「ソビエト連邦」の強化、そして体制間争又は戦争といふことが、次の革命期及びそれに至る過渡期の斗争形態とされるのである。すなわち「帝国主義諸国家の体系から革命的に離脱すること」が、その過渡期の中心的な任務となつてゐるのである。そして廣くたる帝国主義諸国と、離脱した社会主义諸国との争い、体制間争又は戦争が革命の中心になつてゐるのである。

② ところで、こうした考え方の中心は、資本制生産様式とは相違する「社会主义」を、国家を防護としてつくりあげようとするものであり、現実

の世界から切斷された「新しい世界」をつくりあげようとしているのである。そして、この異質な社会を自己同心円的に拡大することにその中心がおかれてゐるのである。

この資本主義に対する社会主义の相違を絶対化し、この自己サン法的な世界をつくり出すといつては、「一時代の世界を二元的に「体制」と「体制」（社会構成体）の關係としてじらえ、この「体制」の基本に、二つの郡団の國家を配列する点にある。そしてこの場合、プロレタリア独裁の国家とアルジョア独裁の国家との相違が決定的な内容上の要素を構成することになるのである。アルジョア独裁の国家との軸頭した支配關係としてあるこの「社会主义諸国」と「資本主義諸国」との「国家間關係」は、それゆえに最も矛盾が先鋭な形態としてあらわれる所以である。そしてこのかぎりにおいて、すなわち「社会主义諸国」が、民族国家としての自決（結合の自由と分離の自由）、特に「分離の自由を帝国主義諸国に要求することは、当然、「社会主义諸国」の最低の要求として我々は支持しなければならないし、それは、ちょうど、植民地及び被抑圧民族諸国が帝国主義列強に対してくる最低の要求と同様の政治的位置を与えられるのである。

③ この国家として「社会主义諸国」の自決（結合と分離の自由）は、後進諸国の民族自決の決定的に相違する点は、次の点にもじめられねばならない。

後進諸国の場合には、①そのアルジョア革命（アルジョア的国民経済の統一と近代国家の確立）ということ自体が、これら諸国の人民にとって発展と政治的解放の有利な条件を形成するという世界史上の特殊的な、相対的な独自性の問題として、これら諸国にやむる民族解放斗争の最低の要求たりうること、②帝国主義諸列強の支配、抑圧、榨取、収奪、に対して、①の要求が、極めて重要性を政治的にもつここと、②又、この要求が、世界の階級斗争という見地から見だ場合、帝国主義をよかれ、アルジョアーに対するプロレタリアートの斗争を有利に導くといつてある。

ところで、「社会主义諸国」の場合は、後進諸国の場合の①、②といった要求の根柢はあたえられず、すべて、②でのべた帝国主義に対する世

界階級斗争の關係においてだけ、この自決（結合の自由と分離の自由）の要求がみじめられることがあるのである。だから、この場合、帝国主義に対する世界階級斗争の關係にあくまでも従属したものであり、この關係をぬきにじたような自決（結合と分離）とはありえないものである。

帝国主義列強から「社会主义」を守るといつて、又守ることが階級斗争の前進を意味するかどうか、すなわち「社会主义諸国」の「帝国主義諸国家の体系から」の「離脱」、分離の自由は、世界階級斗争にとつては、すべて防衛的な、消極的な方策であることをおかねはならない。何故なら、帝国主義列強に対する世界の階級斗争といふのは、単に既存の「社会主义諸国」を守るために、この目的のために、絶対化して守られるものではないからである。しかも、帝国主義列強を打倒する斗争は、この斗争の内部に、「社会主义諸国」及び「民族解放斗争」を単に守るだけでなく、その發展の条件をつくりあげることを意味しているのである。

帝国主義列強に対する守り、又打倒することは、「社会主义諸国」の防犯や、自決をそのうちにふくんだ、より広い領域の、より高い質の斗争であり、又世界階級斗争の目的であつて、この目的と斗争は、決して「社会主义諸国」の防衛や、自決やといった政治的・経済的内に制限され、後退されではならないのである。

④ ところでスターリンのじたような「社会主义諸国」の防衛、強化、拡大と、その結果としての「体制」と「体制」との争いは戦争といふ形では、防衛的な、消極的な方策であつて、それ以上ではない。何故なら、アルジョアーとその帝国主義列強こそが、世界の階級斗争を抑圧し、「社会主义諸国」の安全をおびやかし、又民族解放斗争を脅迫しているのであって、この主要な、根本的、基本的な敵に対し、どのように斗えばよいのかといふことが提出されず、これに対する自己防衛だけが自己目的化され、絶対化されているところにその考え方の根本があるからである。我々は決して、「社会主义諸国」や「後進諸国」の民族自決や、国家としての自決権を一般的に、絶対的に拒否するものではなければ、又支持するわけではないのである。ただこうしたことは、すべて、帝国主義列強に対する世界階級斗争の關係と、この見地からおのずと導き出されるところの問題

じたうことである。

⑤ さて、帝国主義の美化と階級斗争のもう一つの論題である民族斗争について、それが自国のカイライ政権や、軍事政権に対する斗争よりも、入れかわり立ちかわり支配する帝国主義に対する斗争が、今ではその本質をつくり出していることを考へる時、帝国主義は個々のものとしてあらわれると同時に、それは、歴史的に、理論的に見ても、明らかに、帝国主義列強に対する斗争であることは、はつきりしている。

中国は、イギリス、フランス、アメリカ、日本など、又もひと多くの帝国主義と斗争したベトナムも又、アメリカ、フランスと争っているのである。こうしたこととは、歴史的、理論的に自明のものとなつてゐる。

最近の帝国主義の過分評価による帝国主義の美化の積極的論拠に対する我々の見解は以上のようなものである。